



Menschen unserer Zeit: Hohes Bewußtsein für die Verantwortung, die ihr Betrieb als Partner im Kooperationsverband Atlantik trägt, erfüllt die Werk tätigen des VEB Kühltomat, Berlin. Sie haben — dem Wettbewerbsauf ruf der Stralsunder Schiffsbauer folgend — beschlossen, den Wettbewerb zu Ehren des 50. Jahrestages der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution weiterzuführen. Unser Bild (von r. n. l.) zeigt den Brigadier der sozialistischen Brigade „Roter Oktober“, Genossen Fritz Leben, Mitglied der Leitung der Parteiorganisation, Vertrauensmann Fritz Siering und Kältemonteur Joachim Weder. Im Gespräch. Die Brigade kämpft erneut um den Titel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“.

Foto: Zentralbild

ist es heute notwendig, daß gerade die Mitglieder unserer Partei eine tiefere Einsicht in die gesellschaftlichen Zusammenhänge besitzen?

Erstens müssen wir davon ausgehen, daß die Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution und die Vervollkommnung der sozialistischen Produktionsverhältnisse gründliche Kenntnisse des Marxismus-Leninismus verlangen. Das ökonomische System des Sozialismus zu schaffen ist ein tiefgreifender gesellschaftlicher Prozeß. Je tiefer aber die gesellschaftliche Umgestaltung ist, je mehr Menschen in diesen Prozeß einbezogen werden, je notwendiger die Weitsicht bei der Leitung der Gesellschaft ist, desto größere Bedeutung erlangt die sozialistische Bewußtheit.

Es wäre ein verhängnisvoller Fehler zu glauben, daß die Schaffung des ökonomischen Systems des Sozialismus und die Durchführung der wissenschaftlich-technischen Revolution ein spontaner, sich selbst regulierender Prozeß sei. Wir gehen von folgendem aus: Die gesellschaftliche Entwicklung im Sozialismus ist ein planmäßiger Prozeß, der sich auf der Grundlage der objektiven Gesetze der gesellschaftlichen Entwicklung vollzieht. Je tiefer wir in die Entwicklungsprozesse Einblick nehmen und den Sozialismus als ein sich planvoll, entwickelndes System verstehen, desto größer wird die Rolle des sozialistischen Bewußtseins. Damit die Menschen das ökonomische System des Sozialismus aus eigener Überzeugung praktisch gestalten können, brauchen sie Kenntnisse über die ökonomischen Gesetze, Verständnis für die wirtschaftlichen Aufgaben, Einblick in die politischen Zusammenhänge, Hilfe bei der Überwindung hemmender Auffassungen.

Ob es sich um die Vorschläge zur Perspektive des VEB Carl Zeiss Jena oder die Erfahrungen der Rationalisierung im VEB Uhrenkombinat Ruhla handelt,

Ökonomisches
System verlangt
schöpferische
Arbeit